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Сирены для массового оповеще-
ния населения в случае чрезвычай-
ных ситуаций будут установлены по
всей Москве, заявил в среду, 20 ию-
ня, на пленарном заседании Мос-
гордумы начальник главного управ-
ления МЧС России по Москве Алек-
сей Елисеев. «В настоящее время в
Москве установлено 1200 сирен и
700 систем громкоговорящей связи.
Пока они установлены только в пре-
делах МКАД, затем будут установле-
ны в районах, выходящих за преде-
лы окружной дороги», - сообщил он.

Последний раз сирены использо-
вались в Москве в 1982 году во вре-
мя похорон генсека Леонида Бреж-
нева. Еще раз сирены включали в
Юго-Восточном округе города, ко-
гда сносились дома после террори-
стического акта на улице Гурьянова. 

На заседании Думы депутатами
были приняты поправки в столич-
ный закон «О защите населения и
территорий от чрезвычайных ситуа-
ций природного и техногенного ха-
рактера». В городе создается цент-
рализованная система управления
специализированными средствами
оповещения, устанавливаемыми в
местах массового пребывания насе-
ления и районах размещения потен-
циально опасных объектов.
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...НО ЛУЧШЕ БЫ
СИРЕНЫ МОЛЧАЛИ

4
ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ПРЕДЛАГАЕТ
ПРОДЛИТЬ ПОЛНОМОЧИЯ 
ЮРИЯ ЛУЖКОВА ЕЩЕ НА ОДИН СРОК.
МОСКВИЧИ С ЭТИМ СОГЛАСНЫ

День за днем:
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Крытый пешеходный проход бу-
дет обустроен на Ростокинском ак-
ведуке к 1 сентября этого года. Как
сообщили в четверг, 21 июня, в го-
родской администрации, соответст-
вующее распоряжение подписал
мэр Москвы Юрий Лужков.

В настоящее время акведук нахо-
дится в неудовлетворительном со-
стоянии и требует значительных ре-
ставрационных работ. Разработка
проекта восстановления и приспо-
собления акведука к современному
использованию будет завершена в
третьем квартале нынешнего года.
Полное завершение реставрацион-
ных работ намечено на 2008 год.

В октябре 2004 года исполнилось
двести лет со дня ввода в эксплуа-
тацию Ростокинского акведука, па-
мятника истории и архитектуры
XVIII века. Этот многоарочный бело-
каменный мост является единствен-
ным сохранившимся сооружением
первого городского водопровода.

ДВА ВЕКА - НЕ СРОК
ДЛЯ АКВЕДУКА

ЧЕТВЕРГ,21.06

Мэр Москвы Юрий Лужков, чле-
ны правительства города и депута-
ты городской Думы в пятницу, 22
июня, в День памяти и скорби, воз-
ложили венки и цветы к Могиле Не-
известного Солдата.

«Для бывших наших соотечест-
венников, для тех, кто жил в СССР,
этот день является днем трагедии,
днем вероломного нападения на
Советский Союз. Это страшный
день не только в истории нашего го-
сударства, это трагедия в истории
всего человечества», - сказал мэр
журналистам после официальной
церемонии возложения венков. 

Юрий Михайлович подчеркнул,
что 22 июня необходимо помнить
не только о той трагедии, которая
совершилась в 1941 году, но также
и о величии победы Красной армии
в этой войне. «Мы победили, и се-
годня можно говорить, что после
всех неудач и неурядиц, произошед-
ших в послевоенное время, после-
военное устройство мира при всех
его недостатках помогло избежать
третьей мировой войны», - сказал
Ю. Лужков.

В церемонии возложения венков
приняли участие первые заместите-
ли мэра Москвы Людмила Швецо-
ва, Юрий Росляк, Петр Аксенов и
Владимир Ресин, префекты адми-
нистративных округов.

ОТ ДНЯ ТРАГЕДИИ
ДО ДНЯ ПОБЕДЫ

«МС» - Интерфакс 

Обеспечить ритмичное и опережаю-
щее выполнение всех намеченных
работ по подготовке жилищного

фонда и инженерных коммуникаций к
зиме, по дорожному ремонту и благоуст-
ройству территорий - такую главную за-
дачу поставил перед всеми службами
первый заместитель мэра в правительст-
ве Москвы, руководитель Комплекса го-
родского хозяйства столицы Петр Аксе-
нов, проводя оперативное совещание в
минувшую пятницу. Пока по ряду напра-
влений ситуацию нельзя считать удовле-
творительной.

На 1 июля в Москве должно быть под-
готовлено к эксплуатации в зимних ус-
ловиях 13590 строений. По данным Мос-
жилинспекции, на 22 июня паспорта го-
товности подписаны по 13156 строени-
ям, что составляет 96,8 процента от за-
планированного на 1 июля. У инспекции
есть претензии к качеству подготовки: по
202 строениям отмечены нарушения нор-
мативных требований. В 135 строениях к
22 июня они были устранены. За несо-
блюдение нормативных требований и
низкое качество подготовительных работ
инспекция оформила 47 протоколов об
административных правонарушениях в
адрес управляющих компаний, ДЕЗов и
обслуживающих организаций.

По данным Департамента ЖКХиБ, в
ходе выполнения программы «Мой двор,
мой подъезд» благоустроено 328 объек-
тов - 41 процент от запланированного на
1 июля. Отставание отмечается в САО,

СЗАО и ЗелАО, где этот показатель со-
ставил соответственно 16, 29 и 33 про-
цента. Отмечается недостаточный темп
благоустройства территорий учреждений
образования. По десять таких объектов
должно быть благоустроено к 1 июля в
СВАО и ЗАО, но к 22 июня ни один из них
не был принят комиссиями.

Работы по капитальному ремонту до-
рог завершены на 165 объектах из за-
планированных 314. В настоящее время
они ведутся на 81 объекте. В целом ка-
питальный ремонт дорожного покрытия
проведен на площади 3 млн. 967 тыс.
квадратных метров - 61,4 процента от
годового плана. За неделю прирост от-
ремонтированной площади составил
491 тыс. квадратных метров. Текущий
ремонт дорог большими «картами» вы-
полнен на 3 млн. 175 тыс. квадратных
метрах - 81,3 процента от запланиро-
ванного. В среднем на столичных доро-
гах в дневное время трудилось 112 ре-
монтных бригад, в ночное - 74. С начала
года устранена 5191 просадка в местах
размещения колодцев и водоприемных
решеток.

Представители МОЭК и Московской

теплосетевой компании сообщили о том,
что работы на тепловых коммуникациях
идут по графику. Однако руководитель
Комплекса городского хозяйства выра-
зил неудовлетворение темпом работ. Он,
в частности, отметил, что пока нет дан-
ных о готовности ни одной из 22 перека-
чивающих станций. Из 23 километров те-

пловых сетей, которые требуют замены,
переложено только 1,5 километра.

- Какой же это график? - заметил Петр
Аксенов. - Отключили тепло в мае и за
полтора месяца переложили только 1,5
километра сетей. То есть в оставшееся
время надо перекладывать по семь кило-
метров в месяц. По перекачивающим
станциям та же картина: по семь станций
надо сдавать ежемесячно. Нужна рит-
мичность подготовки объектов.

ОАТИ в эти дни особое внимание уде-
ляет вертикальному цветочному оформ-
лению. Отмечено, в частности, что рабо-
ты по размещению контейнеров на опо-
рах освещения и контактной сети вы-
полнены на 77 процентов. Завершили
эту работу в ЦАО, ВАО и ЗАО, в стадии
завершения они находятся в ЗелАО и
СЗАО, отстает САО.

- Хуже всего обстоит дело с цветоч-
ным оформлением административных
зданий за счет инвесторов, - отметил
первый заместитель начальника ОАТИ
Дмитрий Семенов. - Здесь выполнение
составляет только 50 процентов. Завер-
шили эти работы в ЦАО, СВАО, СЗАО и
ЗелАО, медленно они ведутся в ВАО, ЗАО
и САО.

Руководитель Департамента ЖКХиБ
Артур Кескинов напомнил о том, что
мэр столицы поставил задачу прове-
рить ход выполнения программы «Мой
двор, мой подъезд».

- Такие проверки ОАТИ осуществляет, -
сказал он. - Средний уровень выполне-
ния по городу - 41 процент, и это низкий
показатель. А в САО он составляет толь-
ко 16 процентов, в СЗАО - 28, в ЗелАО -
31 процент. Внимательно отнеситесь к
этим данным и к проверкам, которые бу-
дет проводить ОАТИ.

Заканчивая совещание, Петр Аксенов
еще раз обратил внимание всех подраз-
делений Комплекса городского хозяйст-
ва на первоочередное выполнение задач,
связанных с подготовкой к зиме.

- Через неделю - 1 июля, близится се-
редина лета, - подчеркнул он. - И к этому
сроку выполнение по всем позициям
подготовки к зиме не должно быть мень-
ше 50 процентов. Времени на раскачку
уже нет, прошу отнестись к этому со всей
серьезностью.

Петр 
ПОЛЫНОВ

-Нынешнее обсуждение должно соз-
дать условия для развития добро-
совестной конкуренции в ходе кон-

курсов и аукционов по размещению город-
ского заказа, - заявил замминистра эконом-
развития и торговли РФ Андрей Шаронов,
выступая на очередном заседании прави-
тельства Москвы. Во вторник, 26 июня, оно
рассматривало «Концепцию развития еди-
ной торговой площадки города на период до
2010 года». Это, по выражению мэра Юрия
Лужкова, стратегически важный вопрос.

Не секрет, что ныне действующая система
конкурсов и аукционов нуждается в серьез-
ном совершенствовании. Упреки - практиче-
ски ко всем структурам города, особенно к
строительству, транспорту, дорожному хо-
зяйству. «Заслуживает одобрения разве что
работа Департамента ЖКХиБ», - отметил до-
кладчик, председатель Тендерного комитета
Геннадий Дегтев. Впрочем, и этому департа-
менту есть что совершенствовать.

Основные направления совершенствова-
ния для всех городских структур назвал
мэр Ю. Лужков. Они включают организа-
цию единой торговой площадки города, со-
здание максимально эффективной норма-
тивной базы торгов, формирование дее-
способной системы, отслеживающей рас-
пределения заказа.

- Все это, - резюмировал мэр, - позволит
нам защититься от тех, кто в режиме афе-
ризма берется выполнять городской заказ.

Правительство также рассмотрело вопрос
«О ходе выполнения постановления «О ме-
рах по реализации Закона города Москвы от
25 октября 2006 года «О наделении органов
местного самоуправления внутригородских
муниципальных образований отдельными
полномочиями в сфере организации досуго-
вой, социально-воспитательной, физкуль-
турно-оздоровительной и спортивной рабо-
ты с населением по месту жительства».

Геннадий  АЛЕКСАНДРОВ

ВВАО состоялось засе-
дание координацион-
ного совета по вопро-

сам местного самоуправле-
ния. Оно прошло под предсе-
дательством префекта ВАО
Н. Евтихиева. Участники об-
судили ход реализации зако-
на города Москвы «О наде-
лении органов местного са-
моуправления внутригород-
ских муниципальных образо-
ваний в городе Москве от-
дельными полномочиями в

сфере организации досуго-
вой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздоро-
вительной и спортивной ра-
боты с населением по месту
жительства». К осуществле-
нию переданных полномочий
органы местного самоуправ-
ления приступили с 1 января
2007 г.

В ведение муниципалите-
там в ВАО переданы 302
спортивные площадки и 114
нежилых помещений. Созда-

но 17 муниципальных учреж-
дений. Сохранен кадровый
состав специалистов, зани-
мавшихся этими направле-
ниями в управах районов и
государственных учреждени-
ях по месту жительства. В
2007 году предусмотрены
субвенции из окружной каз-
ны местным бюджетам в
размере 85 млн. рублей для
осуществления переданных
полномочий.

Андрей ФЕДОРОВ

Когда стоишь на временном пеше-
ходном мостике, соединяющем две
стороны Ленинградского проспекта

недалеко от станции метро «Сокол», дух
захватывает. Прямо у тебя под ногами,
под металлическим решетчатым полом,
мчатся потоки машин, а посередине ма-
гистрали и у тротуаров развернулась ог-
ромная стройка: экскаваторы роют котло-
ваны, грейдеры перемещают горы земли,
рабочие укладывают бетонные плиты.
Реконструкция одной из важнейших и
наиболее загруженных трасс в городе -
дело во всех смыслах масштабное.

Неудивительно, что столь грандиозные
изменения очень волнуют как водителей,
теряющих уйму времени в пробках, так и
тех, кто живет поблизости от строитель-
ства. Каким станет преображенный про-
спект, как отразятся перемены на инфра-
структуре прилегающих к нему кварта-
лов? Поскольку реконструкция сейчас
наиболее активно ведется в районе метро
«Сокол», первый заместитель префекта
Северного округа А. Бочаров и глава уп-
равы района Сокол Ф. Измайлов недавно
провели встречу с населением.

Вопросов было множество, и боль-
шая часть из них касалась дорожного
строительства. Самое больное место, и
по мнению жителей, и по признанию
местного руководства, - это развилка
Ленинградского проспекта и Волоко-
ламского шоссе. Сначала планировали
развязать этот узел, соорудив эстакаду.
Но после обсуждений со специалистами
правительство Москвы приняло иное
решение - построить тоннели, один из
которых пройдет под линией метро.

Сейчас разрабатываются детали это-
го проекта. Жители, которые пришли на
встречу, полностью одобрили такой ва-
риант. Они говорили, что боялись за об-
лик одного из самых красивых, архитек-
турно сложившихся районов Москвы -
ведь эстакада полностью изменила бы
его, да к тому же принесла множество
неудобств.

Неудивительно, что на встрече с жи-
телями Сокола первому заместителю
префекта САО А. Бочарову пришлось
отвечать в первую очередь на  вопросы
о строительстве пешеходных переходов
через Ленинградку - сейчас пересечь

широкую трассу весьма проблематично.
Переходы - оставшиеся подземные и
временно сооруженные надземные -
расположены далеко друг от друга. И
это не говоря уже о том, что взобраться
по узким решетчатым ступеням на до-
вольно приличную высоту «времянки»
даже молодому человеку трудновато, а
пожилому или инвалиду вовсе не под
силу. Руководитель сообщил, что уже ко
Дню города планируется открыть новые
подземные пешеходные переходы через
Ленинградский проспект у улицы Сере-
гина, южного выхода станции метро
«Аэропорт», а также надземные пеше-
ходные переходы - у улиц С. Супруна,
К. Симонова и Шебашевского переулка.

В более отдаленных планах - строи-
тельство подземного пешеходного пе-
рехода на пересечении Ленинградки с
улицей «Правды». Есть идея соорудить
надземный переход на пересечении Ле-
нинградского проспекта с улицей Ала-
бяна.

Впрочем, передвигаться с комфор-
том нужно не только пешеходам, но и
водителям. На что можно рассчитывать

им в перспективе? Сейчас картины бу-
дущего, которые рисуют проектиров-
щики, кажутся поистине фантастиче-
скими. Так, к середине 2009 года пла-
нируется организовать бессветофор-
ное движение по так называемой Боль-
шой Ленинградке, а это ни много ни
мало от Тверской улицы до МКАД! Уже
сейчас на пересечении Ленинградского
проспекта и улицы Серегина заканчива-
ется сооружение двух автомобильных
тоннелей. Часть магистрали от Путево-
го дворца до аэровокзала пройдет под
землей - там тоннель будет 11-полос-
ным. А над ним проложат четыре поло-
сы - по две на каждой стороне шоссе.
По такой же схеме, вероятно, организу-
ют движение на пересечениях Ленин-
градки с Фестивальной улицей и Голо-
винским шоссе.

Но жителей мегаполиса интересует не
только то, какими будут дороги, тоннели
и переходы. Едва ли не больше обитате-
ли кварталов, прилегающих к стройке,
волнуются, удастся ли сохранить зе-
лень, газоны по «берегам» обновленной
транспортной реки. Местные власти
обещают, что, несмотря на масштаб-
ность работ, экология не пострадает.

Татьяна ПОМЕЛОВА

22июня Президент России
Владимир Путин внес в
Мосгордуму кандидатуру

Юрия Лужкова для утверждения на
пост мэра российской столицы. Де-
путаты Московской городской думы
намерены рассмотреть вопрос о на-
делении Юрия Лужкова полномочия-
ми мэра Москвы 27 июня. Как сооб-
щила пресс-служба МГД, предпола-
гается, что Лужков выступит перед
московскими законодателями с по-
лучасовым докладом, ответит на во-
просы парламентариев, затем состо-
ится процедура тайного голосования.

Столичный градоначальник, нахо-
дясь в субботу, 23 июня, в Калужской
области заявил журналистам, что на
посту мэра Москвы намерен продол-
жить решать проблемы строительст-
ва жилья, транспортные и другие во-
просы городского хозяйства.

- Количество социальных про-
грамм в Москве в два раза превосхо-
дит количество аналогичных про-
грамм в такой стране, как Швеция. Но
наши социально незащищенные слои
населения находятся в худшем поло-
жении, чем в Европе, - отметил мэр.

Он также подчеркнул, что уровень
безработицы в столице составляет
менее 0,6 процента и является одним
из самых низких в мире. Кроме того,
Ю. Лужков считает важным направ-
лением своей деятельности развитие
московской системы здравоохране-
ния. По его словам, московские вла-
сти намерены и дальше половину го-

родского бюджета направлять на ре-
шение социальных вопросов.

Мэр Москвы обещает противо-
действовать проявлениям национа-
лизма в столице. Находясь там же,
в Калуге, Ю. Лужков откликнулся на
пресеченную правоохранительны-
ми органами попытку организовать
накануне массовую драку в центре
Первопрестольной. Московские
власти не допустят в городе нацио-
налистических, шовинистических
проявлений, заявил он, подчеркнув,
что Москва является многонацио-
нальным городом и сохранение
здесь межнационального дружелю-
бия является приоритетным.

Между тем спикер столичного
парламента Владимир Платонов не
сомневается в том, что кандидатура
Юрия Лужкова, внесенная Президен-
том РФ для наделения его полномо-
чиями мэра Москвы, будет утвер-
ждена Мосгордумой. 28 человек из
35 депутатов Мосгордумы являются
представителями партии «Единая
Россия» и, без сомнения, проголосу-
ют за своего лидера, считает спикер.

Ожидается, что на заседании вы-
ступит полпред президента в Цент-
ральном федеральном округе Геор-
гий Полтавченко. После своего вы-
ступления Ю. Лужков ответит на воп-
росы депутатов. Затем пройдет тай-
ное голосование. После этого будет
решаться вопрос о дате инаугура-
ции мэра, которая может быть на-
значена на вторую половину дня
вторника, 3 июля.

Владимир ВОЛГИН

«МАКУШКА ЛЕТА», 
А МЫСЛИ О ЗИМЕ

ТРАНСПОРТНАЯ «РЕКА» УХОДИТ В ТОННЕЛИ

ПЛАНОВ - ГРОМАДЬЕ...
У МЭРА

ГОРОДСКОМУ ЗАКАЗУ - 
НАДЕЖНЫЙ ПОДРЯДЧИК

МУНИЦИПАЛИТЕТ: СВОЯ СТЕЗЯ


